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Niederschrift 
zur Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Schulzentrum 

Moorrege (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 15.07.2009 

 Sitzungsbeginn: 19:01 Uhr 

 Sitzungsende: 20:05 Uhr 

 Ort, Raum: Schulzentrum Moorrege (Lehrerzimmer), Kirchenstraße 
30, 25436 Moorrege 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Jörg Behrmann CDU Vertreter für Fr. Jäger  
Herr Gerhard Cordts SPD ab 19.15 Uhr  
Frau Elke Erdmann FWH   
Herr Rolf Herrmann CDU Bürgermeister der Ge-

meinde Haselau 
 

Herr Uwe Mahnke SPD Vertreter für F. Hehnke  
Herr Georg Plettenberg CDU   
Frau Ute Schleiden FWH   
Herr Jan Schmidt CDU   
Herr Uwe Schölermann CDU   
Herr Bernhard Siemonsen CDU Bürgermeister der Ge-

meinde Heist 
 

Herr Karl-Heinz Weinberg CDU Bürgermeister der Ge-
meinde Moorrege / Vor-
sitzender 

 

Herr Sören Weinberg CDU   
Herr Alexander Weßling FWH   

Außerdem anwesend 
Frau Karen Frers  Rektorin der Realschule 

Schulzentrum Moorrege 
 

Herr Dietrich Woschke  Rektor der Hauptschule 
Schulzentrum Moorrege 

 

Herr Tobias Führmann    
Frau Maren Schramm    

Gäste 
Frau Ute Bargmann  zu TOP 6  

Protokollführer/-in 
Herr Uwe Denker    

Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen    
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Entschuldigt fehlen: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Heinz Lüchau CDU Bürgermeister der Ge-

meinde Haseldorf / 1. 
stv. Vorsitzender 

 

Frau Bianca Rehage SPD   
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 06.07.2009 einberufen. Der Vorsit-
zende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwendungen erhoben 
werden. 
Die Schulverbandsversammlung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt       der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
Die Tagesordnung laut Einladung wird gebilligt. 
 
      
 
Die Tagesordnung in der neuen Fassung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis: 13/0/0 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder sowie die Vertreter der Schule. 
Weiter begrüßt er den anwesenden Leitenden Verwaltungsbeamten des Amtes Moorrege, 
Herrn Jürgensen, die Architektin Ute Bargmann zum Thema Sporthalle An’n Himmelsbarg 
und die anwesende Heimatpresse.  
  

Tagesordnung: 

 1.  Ehrungen langjähriger Mitglieder der Schulverbandsversammlung 
  
 2.  Bericht des Verbandsvorstehers 
  
 3.  Einwohnerfragestunde 
  
 4.  Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 2009 

Vorlage: 047/2009/SV/BV 
  
 5.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 048/2009/SV/BV 
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 6.  Sporthalle An'n Himmelsbarg - Erneuerung der Hallendecke und des Hallenbodens 

Vorlage: 046/2009/SV/BV 
  
 7.  Erlass einer Neufassung der Ausschreibungs- und Vergabeordnung des Schulverbandes Schulzent-

rum Moorrege 
Vorlage: 045/2009/SV/BV 

  
 8.  Verschiedenes 
  
 
 

Protokoll: 

zu 1 Ehrungen langjähriger Mitglieder der Schulverbandsversammlung 
  

Der Vorsitzende ehrt die Mitglieder der Verbandsversammlung Frau Erdmann und 
Herr Herrmann für ihre langjährige Mitgliedschaft in der Verbandsversammlung.  
Frau Erdmann erhält aus Händen des Verbandsvorstehers eine Urkunde, Blumen 
und ein Weinpräsent als Dank für 10 Jahre Mitarbeit.  
Herr Herrmann erhält für 15 Jahre ebenfalls eine Urkunde, einen Blumenstrauß 
und ein Weinpräsent aus Händen des Verbandsvorstehers.  
Herr Siemonsen, Bürgermeister der Gemeinde Heist, bittet anschließend Herrn 
Weinberg nach vorne, um diesen für 15 Jahre Mitgliedschaft im Schulverband mit 
einer Urkunde und einem Blumenstrauß zu ehren. Statt eines Weinpräsentes hat 
sich Herr Siemonsen für ein paar gute Zigarren und Streichhölzer entschieden.     
 
 

  
  
  
  
zu 2 Bericht des Verbandsvorstehers 
  

Im Rahmen der Schülerbeförderung gab es für die Appener Schüler immer wieder 
Probleme einigermaßen zeitgerecht von der Schule nach Hause zu kommen. Die-
sem Problem wurde durch Änderung des Stundenplanes und dem Einsatz eines 
entsprechenden Schülerbusses für die Wintermonate begegnet.  
 
Eine Schulsozialarbeit soll in der Regionalschule stattfinden. Ein Zuschuss beim 
Kreis Pinneberg wurde zwischenzeitlich beantragt.  
 
In diesem Jahr wird der Biologieraum entsprechend den Erfordernissen saniert.  
 
Der Bodenbelag im Flur des Obergeschosses ist fertig.  
 
Die noch zu ersetzenden Türen zu den Klassenräumen werden in diesem Jahr, 
wahrscheinlich in den Herbstferien, eingebaut.  
 
Ebenso für den Herbst ist vorgesehen, in der Küche neue Abflussrohre und einen 
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neuen Bodenbelag einzubauen.     
 
 

  
  
  
  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es ergeben sich keine Fragen aus der Einwohnerschaft.      
 
 

  
  
  
  
zu 4 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 

2009 
Vorlage: 047/2009/SV/BV 

  
Die Verbandsversammlung nimmt die Erläuterungen des Verbandsvorstehers zu 
den geringfügigen Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 2009 zur Kenntnis.     
 
 

  
  
  
  
zu 5 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 048/2009/SV/BV 
  

Bei den zu genehmigenden Haushaltsüberschreitungen handelt es sich um Kosten-
ersatz für die Gemeinde Moorrege, da der gemeindliche Bauhof zu Arbeiten auf 
dem Schulverbandsgelände herangezogen wurde.  
 
Über den Beschlussvorschlag wird abgestimmt:  
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt mit 1.634,58 € zu genehmigen.      
 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Finanzausschuss- und Bauausschuss empfiehlt, / Die Schulverbandsversamm-
lung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im Verwaltungshaushalt mit 
1.634,58 € zu genehmigen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 13/0/0 
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zu 6 Sporthalle An'n Himmelsbarg - Erneuerung der Hallendecke und des Hal-

lenbodens 
Vorlage: 046/2009/SV/BV 

  
Der Verbandsvorsteher erläutert noch einmal die bereits im Finanz- und Bauaus-
schuss besprochenen notwendigen Arbeiten an der Sporthalle An’n Himmelsbarg. 
Er erteilt der Architektin Frau Bargmann das Wort und diese umreißt noch einmal 
in groben Zügen die erforderlichen Maßnahmen. So soll das Hallendach neue Ab-
läufe erhalten, so dass es nicht mehr zu Durchfeuchtungen kommt. Die Hallende-
cke wird aufgrund der starken Vorschädigungen durch diverse Wassereinbrüche 
komplett erneuert. In diesem Zusammenhang wird dann auch die Deckenbeleuch-
tung auf den neuesten Stand der Technik gebracht, so dass hier mit einer Betriebs-
kosteneinsparung gerechnet werden kann. Zusätzlich soll die Halle eine für sport-
liche Veranstaltungen geeignete Beschallung bekommen.  
 
Es wird dem Finanzierungsvorschlag II der Verwaltung gefolgt, wo es um eine 
Kreditfinanzierung über 10 Jahre in Höhe von 330.000 € geht. Im Jahre 2010 soll 
dann der 2. Bauabschnitt mit der Erneuerung des Hallenbodens für ca. 150.000 € 
folgen.  
 
Verwaltungsseitig wird davon ausgegangen, dass der Zuschuss aus dem Konjunk-
turpaket II in Höhe von 150.000 € in 2010 an den Schulverband gezahlt wird und 
somit dieser Zwischenkredit zurückgezahlt werden kann.      
 
 

 Beschluss: 
Die Verbandsversammlung beschließt, die beiden Maßnahmen - wie beschrieben 
– im Jahre 2009 bzw. 2010 durchzuführen. Die Finanzierung wird wie im Finan-
zierungsvorschlag II dargestellt vorgenommen und im Nachtragshaushalt darge-
stellt.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 13/0/0 
 
 
 

  
  
zu 7 Erlass einer Neufassung der Ausschreibungs- und Vergabeordnung des 

Schulverbandes Schulzentrum Moorrege 
Vorlage: 045/2009/SV/BV 

  
Der leitende Verwaltungsbeamte, Herr Jürgensen, erläutert noch einmal die Neu-
fassung der Ausschreibungs- und Vergabeordnung des Schulverbandes Schulzent-
rum Moorrege.       
 
 

 Beschluss: 
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Die Schulverbandsversammlung beschließt, die der Sitzungsvorlage beigefügte 
Anlage der Ausschreibungs- und Vergabeordnung des Schulverbandes Schulzent-
rum Moorrege in der vorliegenden Form zu verabschieden.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 13/0/0 
 
 
 

  
  
zu 8 Verschiedenes 
  

Herr Schölermann spricht die Reinigungsleistung in der Schule an. Hierzu erläu-
tert Frau Frers, dass dieses ein Dauerproblem sei, denn es wird nur das gesäubert, 
was leer und frei ist.  
 
Der Protokollführer erläutert hierzu, dass es sich hier um Vorgaben letztlich des 
Schulverbandes handelt, da die Reinigungsleistung sich auf das der Ausschreibung 
zugrunde liegende Leistungsverzeichnis bezieht. Wenn der Schulverband eine 
andere Leistung möchte, so kann dieses vereinbart werden, kostet aber grundsätz-
lich mehr Geld.  
 
Frau Schramm berichtet von einer Auszeichnung für das Schulzentrum Moorrege 
für die Aktionen Schulwald-Dschungel-Wettbewerb, lebendige Unterel-
be/Flusskiste, Evolutionsmegalab, Fledermauskästen, Suchtprävention, Konflikt-
lotsen, Busengel, Klassenrat, Geotag der Artenvielfalt als Zukunftsschule Schles-
wig-Holstein ausgezeichnet. Diese Auszeichnung war verbunden mit der Überrei-
chung eines Schecks von 200 €.  
 
Die Schule wird sich auf der Experimenta präsentieren.   
 
Aus der Hauptschule berichtet Herr Woschke, dass alle Schüler Ausbildungsplätze 
bzw. eine weiterführende Schule besuchen.  
 
Herr Mahnke wirft noch ein, dass auch die Schülerzeitung des Schulzentrums aus-
gezeichnet wurde.  
 
Vor Eintritt in die nichtöffentliche Sitzung verlassen Frau Bargmann und Herr 
Pöhlsen den Sitzungsraum.  
 
 

  
  
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 
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Datum: 23. Juli 2009 

 

 
   
Karl-Heinz Weinberg  Uwe Denker 
 
 
 
 
 


